

Análisis Económico

Tercer día sin IVA da un respiro al comercio

El Espectador (Colombia) Juana Téllez 30 noviembre 2020

El tercer día sin IVA que tuvimos en el país el pasado sábado 21 de noviembre tuvo un efecto positivo importante en el consumo privado, de acuerdo con nuestro BBVA Tracker Consumption Index, que construimos con información en tiempo real a las transacciones electrónicas de los clientes.

Comparando los primeros 23 días de este noviembre con los de hace un año vemos que el crecimiento del consumo de bienes y servicios fue del 13,7 % anual. Sin embargo, la cifra puede estar afectada por un efecto base de consumo bajo el año pasado debido a las jornadas de protesta que se dieron y que, en algunos casos como el de Bogotá y Cali, obligaron a establecer toques de queda por la magnitud de las protestas.

Este día sin IVA tan cerca de la temporada navideña y con un mejor entorno en lo que tiene que ver con la pandemia mostró una dinámica en ventas muy superior a la del segundo día sin IVA del 3 de julio. El consumo del tercer día sin IVA respecto al segundo creció cerca del 56 % y un 270 % con respecto al promedio de ventas del mes de octubre de 2020.

Sin embargo, al igual que en los días sin IVA anteriores, las cifras muestran una menor dinámica del consumo en los días previos. En el primer y segundo día sin IVA el menor dinamismo se repitió en los días posteriores. Sin embargo, es pronto para sacar conclusiones para los días posteriores de este tercer día sin IVA, más aún cuando entramos en una semana completa, que los comercios locales han denominado con el término usado en los Estados Unidos de "Black Friday".

En Estados Unidos el término "Black Friday" refleja la primera oportunidad del año para darle la vuelta a los balances de ventas del comercio de las cifras rojas a las negras (de las negativas a las positivas). En esa línea, los datos del tercer día sin IVA dan un respiro, más que necesario, al comercio con su dinamismo después de una sequía de buenas noticias en tiempos de pandemia. Sin embargo, soy menos optimista en su efecto sobre el consumo total para el último trimestre del año porque parte de las compras navideñas pudieron ser adelantadas por las ventajas en precio, pero también por la prima navideña que parte de los trabajadores formales recibió anticipadamente.



AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA, BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA.







